

visiter quelques villages. Car la population indigène est éparsillée par ce vaste pays dont l'étendue est deux fois et plus celle de la Province de Québec. Or, pour tout moyen de transport l'on n'a que le traîneau avec l'attelage de chiens qui suivent assez capricieusement les traces du guide indien.

Ajoutons encore les difficultés d'une langue barbare encore sans grammaire ; le *shamanisme*, ou culte superstitionnel rendu aux esprits, qui exerce un très grand empire sur les sauvages ; et enfin le manque presque total de secours humains. Le missionnaire catholique, dit le R. P. René, n'a que les ressources de son zèle et de sa patience. Combien en cela sa position est différente de celle des missionnaires russes et protestants qui l'entourent et lui disputent les âmes ! Les premiers sont protégés, salariés et aidés par le tsar et le Saint Synode..... Les seconds reçoivent aussi une forte somme chaque année pour leur entretien et celui de leur famille, et l'or des Sociétés bibliques ne les laisse manquer de rien..... Ah ! si le missionnaire catholique avait à sa disposition seulement une faible partie des ressources de ses rivaux, que ne ferait-il pas pour le bien des âmes !

Messager canadien.

RECONNAISSANCE

A saint Antoine de Padoue

POUR un emploi trouvé.

Enfant de Marie.

Pour une faveur temporelle obtenue d'une manière tout à fait inattendue.

G. L., Saint-Vincent de-Paul.

Pour la guérison de violentes attaques d'épilepsie, obtenue après promesse de réciter cinq *Pater* et cinq *Ave* tous les soirs. Guérison qui se maintient depuis plusieurs années déjà.

Z. R. L., Mile End.

AUX PRIERES

Sr Elise Bazinet, auxiliaire des sœurs Grises de l'Hôpital-Général, décédée à Montréal.